
Заключительная конференция в Кубанке 

Вот и провели последнюю из трёх конференций по планированию будущего развития сёл, 

проводимых в рамках проекта «Будущее своими руками: системная деятельность, этап 

закрепления» с использованием гранта Президента Российской Федерации, 

предоставленного Фондом президентских грантов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Заключительная конференция состоялась с 28 февраля по 1 марта в посёлке Кубанка, 

расположенном в 70 км от Барнаула. Многие считают, что такая близость к краевому 

центру – это хорошо, но любой факт имеет свои минусы, так особенностью Кубанки 

является, так называемая маятниковая миграция: кто там живёт, точнее, ночует, работает в 

Барнауле или Калманке, районном центре, а в Кубанку едут из других сёл работать на 

сельхозпредприятие «Доминант». Кроме этого, Московские собственники «Доминанта» 

спонсируют мероприятия, строительство детских площадок, вроде хорошо, но это 

укрепляет потребительское отношение жителей, а желание самим что-либо делать резко 

снижается. Работа на конференции была не простой: сопротивление, раздражение, 

неверие столкнулись со всем. Но в целом атмосфера была дружелюбной и рабочей. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Особенностью этой конференции было участие жителей из соседнего села Калистратиха. 

И это тоже вносило свой колорит, была возможность сравнивать видение и планы друг 

друга. Один из важных результатов, это увеличение числа активных участников 

инициативных групп. Появилось 5 инициативных групп, направленных на 

благоустройство обоих поселений, развитие добровольческого движения школьников, 

создание сельхозкооператива, организация спортивной секции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Из отзывов участников: 

— Большой поток информации, не сразу всё укладывается в голове. Были мысли что 

можно сделать, но никогда не было как это воплотить в жизнь. Благодаря конференции 

я соображаю теперь, как всё это можно воплотить. 

— Я хочу сказать слова благодарности, Светлана Борисовна, вам и вашей команде. Это 

огромный труд, я это прекрасно понимаю. Мы с Еленой уже ездили к вам в Барнаул, но 

теперь у нас совершенно другая команда. У меня было чувство страха, что всем будет 

что-то непонятно, что-то не понравится, будет отторжение какое-то, но этого не 

произошло. Я очень рада, что с нами Людмила Фёдоровна, Валентина Владимировна, 

Пётр Васильевич, Андрей, Елена Николаевна уже с нами была. Девочкам я очень рада, они 

такие зажигательные, поняли, о чём здесь шла речь. Я, надеюсь, вы все со мной, и мы 

будем пытаться что-то сделать. 

— Я научилась общаться, потом надо доносить всё до других. Мозг начал работать. 

Думаю, что буду помогать другим, чёрная работа всегда за мной, то есть на подхвате, 

цветник разбить, потрясти землю, посадить всё. 

— Я, как хозяйка территории, думала, что буду на хозяйстве, но я успела везде. Я не 

первый раз принимаю участие в такой конференции, но не в такой аудитории. Своих я 

всех знаю, с Калистратихой очень приятно было работать и со своими тоже. На 

фитнес, если меня возьмёте, я буду с удовольствием ходить. Я очень благодарна всем и 

хочу сказать, что среди кубанцев некоторые люди открылись для меня с другой стороны. 

Я рада, что не столько, как в других территориях, но пришли люди, которым это 

интересно, которые хотят работать. Всем спасибо! 

Конференция проводилась Алтайской краевой общественной организацией «Поддержка 

общественных инициатив» в рамках проекта «Будущее своими руками: системная 

деятельность, этап закрепления» на средства гранта Президента Российской Федерации на 

развитие гражданского общества, предоставленного Фондом президентских грантов 


